
 

El Cicac destaca el papel de la institución "en la 
cohesión territorial de la abogacía catalana" 
 

 
 

LLEIDA, 28 (EUROPA PRESS) 

 

La presidenta del Consell de l'Advocacia Catalana (Cicac), Marta Martínez, ha 

puesto en valor el papel de la institución "en la cohesión territorial de la abogacía 

catalana" en la primera jornada de la sexta edición del Congrés de l'Advocacia 

Catalana que organiza la entidad y que se celebra en el Palau de Congressos La 

Llotja de Lleida, según ha informado el Cicac en un comunicado este jueves. 

 

También ha insistido en que la institución quiere estar al frente de la legislación 

durante la jornada de apertura del congreso, en el que participan 300 profesionales 

del derecho, entre ponentes y congresistas, y en el que se hará entrega de la Creu 

de l'Advocacia Catalana a los expresidentes del Consell Maria Eugènia Gay, Joan 

Ramon Puig y Encarna Orduna. 

 

Durante dos días se hará formación práctica sobre el futuro de la justicia y se 

abordarán cuestiones clave para el ejercicio de la profesión y la clausura, el viernes, 

correrá a cargo del conseller de Justicia y Calidad Democrática, Ramon Espadaler. 

 

Este congreso se estructura en tres bloques: aspectos procesales, aspectos 

prácticos en el ejercicio de la profesión y Derecho Civil Catalán. 

 

La conferencia inaugural ha consistido en una mesa redonda moderada por el 

decano del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB), Jesus Maria 

Sánchez, en la que han reflexionado sobre los retos futuros, como la irrupción de la 

inteligencia artificial o la necesaria feminización de la abogacía, entre otros. 

 



La decana del Colegio de la Abogacía de Lleida, Antonia Martí, ha agradecido a los 

participantes su asistencia y ha dicho a los letrados que son la "fuente de 

inspiración y energía para luchar en el día a día del colectivo", en un acto en el que 

también ha participado el alcalde de Lleida, Félix Larrosa, y la secretaria general del 

Consejo General de la Abogacía Española, Encarna Orduna. 

 

https://www.europapress.es/catalunya/noticia-cicac-destaca-papel-institucion-cohesion-

territorial-abogacia-catalana-20241128153156.html  
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Abogados consideran que herramientas como 
la IA contribuyen a una justicia “más rápida” 
pero no necesariamente “más justa” 
 

LLEIDA 

Se explicó durante la conferencia inaugural del 6º Congreso de la Abogacía 
Catalana celebrado en la Lonja de Lleida 
 

 

Los abogados Judit Gené y Jordi Pina durante la jornada inaugural del 6º Congreso de la Abogacía en la 
Llotja de Lleida 

 
Abogados penalistas consideran que herramientas como la Inteligencia Artificial (IA) pueden 

contribuir a una justicia “más rápida” pero no necesariamente “más justa”. Así se explicó durante 

la conferencia inaugural del 6º Congreso de la Abogacía Catalana celebrado en la Lonja de Lleida, 

donde se reflexionó sobre la situación actual del sector con los abogados Jordi Pina y Judit Gené, 

quienes también hablaron sobre la ley de amnistía. En este sentido, Pina se refirió a la no 

aplicación de esta ley como el paradigma de la interpretación judicial de un precepto “clarísimo” 

con “fines políticas”. La sexta edición del Congreso se celebrará hasta este viernes en la capital 

del Segrià y reúne a unos 300 profesionales.  

La conferencia inaugural del congreso trató la situación actual del sector y los principales retos 

de futuro como la automatización y el uso de la IA. Gené explicó que se trata de una herramienta 

de eficiencia que puede ayudar a “sacar trabajo”, aunque también recordó que hay que velar por 

los derechos de las personas. “La justicia más rápida puede ser más eficaz pero rara vez más 

justa”, apuntó. Asimismo, Gené puso sobre la mesa el mensaje “potente” que transmite esta 

tecnología como lo es el de la imparcialidad. “Veremos quién hace el algoritmo”, dijo. 



 

Gené explicó que la IA es una herramienta de eficiencia que puede ayudar a “sacar trabajo” ACN 

 

Por su parte, Pina reconoció que el uso del catalán en el ejercicio del derecho es una de las 

“preocupaciones” del sector. “Desde los colegios de la abogacía debemos intentar que el catalán 

esté implementado”, apuntó. Además, otro de los retos que afronta el sector es la defensa de la 

figura femenina, así como su refuerzo dentro de la profesión y romper los techos de cristal en 

cargos superiores. 

Por otro lado, tanto Gené como Pina coincidieron en que congresos como el que se celebraron 

este jueves y viernes sirven para fomentar la autoestima del sector y son necesarios para 

fomentar la reflexión entre compañeros. 

Ley de amnistía 

Durante la conferencia inaugural, ambos abogados y defensores de políticos presos también 

hicieron referencia a la ley de amnistía. 

 

“Cualquier jurista te dice que la ley de amnistía es clara”, comentó Pina  ACN 

 

Pina destacó que se trabajó “muy a fondo” para que “no hubiera ninguna duda interpretativa” 

del documento. “Cualquier jurista te dice que la ley de amnistía es clara”, comentó Pina, quien 

también recordó que "muchos tribunales” aplicaron la ley a funcionarios policiales que vinieron 

el 1-O a Catalunya. “El Tribunal Constitucional no interpreta, ellos saben lo que hacen y tiene un 

nombre diferente”, concluyó. 

https://www.lavanguardia.com/local/lleida/20241129/10153580/abogados-consideran-

herramientas-ia-contribuyen-justicia-mas-rapida-necesariamente-mas-justa.html 
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